《知》意欲的に学び、課題に粘り強く取り組む児童 《徳》社会のルール・学校のきまりを守り、

礼儀正しく思いやりのある児童

《体》心身ともに健康で、命を大切にする児童

# せんだん

珠洲市立上戸小学校 学校だより 第696号 令和5年3月27日

先日、娘の引っ越しを手伝しに行きました。最初一緒に作業をしていたのですが、あいにく、娘に急用が 出来、その後の作業を娘抜きでやることになりました。娘は何度も何度も「申し訳ない」を繰り返していま したが、アパートの契約の都合もあり、その日にやるしかありません。たかだか一人分ですが、それでも結 構な量があり、肩で息をしながら何とか作業を終えました。2月、3月は人生の節目につながる出来事が多 い時期でもあります。作業をしながら、自分の高校3年生の2月、3月を思い出しました。私は受験のプレ ッシャーに押し潰され、勉強が全く手につかない状態でした。しかし、何もしていないと、どうにかなりそ うだったので、下宿の後輩から漫画を借り、読みまくりました。大学受験予定は2校。そんな中で受けた1 校目。手応えはなく結果も予想通りでした。ある夜中、ふっと目が覚めた私の耳に、後輩達の話し声が下か ら聞こえてきました。「道端さん、○○大学、どうやったんかな。」「だめやったんじゃないか。この頃、漫 画ばっかり読んどったし。」私はみじろぎもせず聞いていました。自分がとても情けなくなりました。それ から、私は必死に机に向かいました。そして迎えた2校目の合格発表日。自分で見に行く勇気は全くなく、 自宅の部屋でうろうろしていた私とは対照的に、同じ部屋で網仕事をしていた漁師の父には全く心配する そぶりがありません。私は思わず聞きました。「父ちゃん、心配でないが。」父は、こう答えました。「何も 心配しとらん。余裕あるよ。」私は、その言葉に驚きつつも、自分を信じてくれていることに、嬉しさも感 じました。物事には、引っ越しのように、代わりにしてあげられることもあれば、受験のように、代わりに はしてあげられないことがあります。子供が成長するにつれ、してあげられないことが増えてきます。令和 4年度も、上戸っ子は沢山の成長を見せてくれました。朝、本当に遠いところから大声で挨拶をしてきてく れます。とても全校児童22名の学校とは思えない集会での歌声。やがて社会へ巣立つ子供達には、「成長」 が求められます。「成長」は、子供達の育みにかかわるすべての人の願いです。ただ、常に右肩上がりに「成 長」出来る訳ではありません。支えがやはり必要です。そして、「信じること」が大事だと思います。この 1年間も、保護者の皆様方、地域の皆様方から本当に沢山支えていただきました。心より感謝申し上げます。 そして、これからも上戸小学校をどうぞ宜しくお願いいたします。

令和5年3月 珠洲市立上戸小学校長 道端 専次

## ありがとう ございまけた

#### PTA会長退任のご挨拶



PTA役員の皆様をはじめ保護者の皆様、1年間ありがとうございました。不安に思いながらも無事に 1年間、会長を務めることができましたのも役員の方々、先生方、保護者の方々などの多大なるご協力 によるものだと実感して感謝しております。本当にありがとうございました。最後になりますが、上戸 小学校のPTAが益々発展することを祈念しまして、退任のご挨拶とさせていただきます。

令和4年度 PTA会長 家根 功

### 異動する教職員からのご挨拶・・・お世話になりました

# 22222222222

### 道端専次 校長 直小学校へ

上戸は、すこやか会、公民館、青年福祉会等地域が 一体となって子供達を育む素晴らしい地域です。伝 統あるきゃらげ、龍神太鼓、組曲等もとても素敵で した。日々沢山の感動をいただき、あっという間の 3年間でした。心より感謝申し上げます。

#### 中尾くるみ 講師 みさき小学校へ

1年間という短い間でしたが、ありがとうございました。至らないところもあったと思いますが、上戸小のみなさんのおかげで、毎日楽しく過ごすことができました。本当にありがとうございました。

### 時兼 薫 教頭 能登町立鵜川小学校へ

学校・保護者・地域とのつながりを強く感じた3年間でした。"子供たちのために"という思いは、同じです。子供たちの笑顔、頑張りからも元気パワーをたくさんもらいました。本当にお世話になりました。ありがとうございました。

#### 横山紀美江支援員 珠洲分校へ

3学期だけでしたが、明るく元気で心優しい児童・ 先生方と一緒に勉強できました。ありがとうござい ました。

## 6年生を送る会・すこやか会修了式

2月21日。6年生を送る会を行いました。各学年での出し物をはじめ、ゲーム、色紙渡し、保護者によるハンドベル演奏等がありました。それぞれに趣向をこらし、6年生への感謝の気持ちを伝えることができました。送る会終了後には、すこやか会の修了式も行われました。この6年間、子供たちは、すこやか会から多くのことを学び成長してきました。山本 昇会長様からは、6年生一人一人に修了証と共に、茶道教室からの記念品等が手渡されました。来年度は、すこやか会40周年記念を迎えます。今後ともご協力の程よろしくお願いいたします。

















## SDGs学習

2月24日。5・6年生がSDGs学習の一環として、狼煙町の表 建具店へ行き、キリコ作りを始めたきっかけやキリコ作りの難しさ、 喜びなどたくさんのお話を聞かせていただきました。また、キリコ の設計図やミニキリコも見せてもらい、貴重な体験となりました。 自分で見て、聞いて、感じて、学びを深めることができました。あり がとうございました。



# 第76回卒業証書授与式



# 家根蒼汰さん、泉宙奈さん、谷紗梨菜さん、卒業おめでとう!!

3月17日。やわらかな日差しに包まれる中、第76回卒業証書授与式が行われ、3名の卒業生が巣立ちました。4月からは新たなスタートとなります。さまざまな人との出会いを大切にし、上戸っ子らしく頑張ってほしいと思います。多くの方々のご協力により卒業式が出来ましたことに心より感謝申し上げます。有り難うございました。





\*ご芳志:大丸様から、「大丸すこやかクラブ」として 4000 円 頂きました。有り難うございます。

## 4月 行事予定

4日(火)	入学式準備(新4~6年13:00~)
5日(水)	入学式 始業式 新任式
6日(木)	給食開始 身体計測
7日(金)	校外児童会 守る会との対面式 集団下校 PTA 役員会(18:00~)
10日(月)	PTA 安全指導 縦割り班発足
12 日(水)	委員会・クラブ発足
14 日(金)	安全点検 1年生を迎える 会 すこやか会年度初め会 議(18:00~) すこやか会 実行委員会(18:45~)
17日(月)	基礎学力調査
18 日(火)	全国学力調査
20日(木)	PTA安全指導
21 日(金)	授業参観·PTA総会·学級懇談会
25 日(火)	尿検査
26 日(水)	学校運営協議会(16:00~)
27日(木)	交通安全·防犯教室
29 日(土)	昭和の日

新年度、都合により変更する場合も あります。ご了承ください。

## すこやか教室の感想

## I 年生

わたしは、じてん車きょうしつに入っていました。じてん車にのるのがむずかしかったです。うまくのることができなかったので、いっぱいれんしゅうして、いつかはのれるようになりたいとおもいます。

(荒木 美帆)

わたしは、じてん車きょうしつでならっていました。さいしょはうまくのれなかったけど、やってみたらだんだんできてきました。まがるのはむずかしいけど、まっすぐはすすめるようになりました。(蠏 千珠子)

わたしは、じてん車きょうしつに入っていました。じてん車にのるのがむずかしかったです。でも、すこしのれるようになりました。また、がんばりたいです。

(川端 純怜)

ぼくは、ミニバスきょうしつに入っています。いつも元気にできてよかったです。一ばんじょうずなことは、レイアップシュートです。ドリブルもじょうずになってよかったです。 (三上 寛太)

ぼくは、トランポリンきょうしつに入っていました。こしおち、ひざおち、かいきゃくかかえとび、よつんばいのわざをおぼえています。さいしょはうまくできなかったけど、がんばっていろんなわざをおぼえました。 (寺下 蓮輝)





ぼくは、あいうえ do!でアイロンビーズをつくりました。スプラトゥーンのイカをつくりました。むずかしいところは、目のぶぶんですが、いずみさんにおしえてもらってできました。アイロンでおさえたら、ちゃんとできました。 (中野 煌有司)

わたしは、あいうえ do! 教室でがんばりました。ハロウィンでおかしをもらうときに、ハロウィンのまじょのマントとぼうしをかぶっておかしをもらいました。うれしかったです。またやりたいです。

(盛 初叶)

ぼくは、バスケをならっています。さいしょはむずかしかったけど、だんだんじょうずになりました。そして、どんどんたのしくなってきて、もっとやろうとおもいました。これからもがんばりたいです。(吉森 心)

## 2年生

わたしは、あいうえ do! 教室でがんばりました。一番心にのこっていることは、アイロンビーズをしたことです。 泉さんがやさしく教えてくれたので、うまくつくることができました。 三年生になっても楽しみたいです。 (吾郷 梨愛奈)

ぼくは、ミニバス教室でがんばりました。 一番心にのこっていることは、ロールのれんしゅうです。コーチのおかげで、うまくできるようになりました。三年生になっても、大会でかてるように、れんしゅうをがんばりたいです。 (紺谷 洗斗



# 

茶道教室では、最後の回の時に、お茶の入れ方や、お菓子のとり方がうまくなって嬉しかったです。また、トランポリン教室では、シンクロやバッジテストをがんばれたのが嬉しかったです。(加須屋 依里)

わたしは、すこやか会に参加して、楽しかった思い出がたくさんあります。特に楽しかったのは、あいうえ do!です。来年も入るので、もっといろいろなことを勉強したいです。 (三上 逢海)

太鼓教室では、初鳥さんがていねいに教えてくれて、いろいろなたたき方を覚えることができました。あいうえdo!でも、泉さんとアイロンビーズを作り、アイロン工作がうまくなりました。 (福田 彩蓮)

わたしは、あいうえ do!のアイロンビーズ作りが楽しかったです。アイロンをしっかりかけないと、ビーズがすぐにとれてしまうのでとても難しいです。でも、ていねいに作ることができたのでよかったです。

(谷内口 優月)

すこやか会で楽しかったことは、太鼓教室です。太鼓を叩くと、大きな音が鳴るのがとても気持ちがいいです。たくさん練習すると、上手になります。それもうれしいです。 (家根 大翔)

すこやか会で楽しかったことは、自転車 教室と茶道教室です。自転車教室では、ポールとポールの間を上手く通ることができま した。茶道教室では、自分で入れたお茶がと てもおいしかったです。 (徳力 海来) トランポリン教室で一番楽しかったことは、他校の人と一緒にとんだことです。他の人を見るとすごくうまくとぶ人もいました。 僕はあと1年あるのでその1年も頑張りたいです。 (油谷 友希)

太鼓教室で、太鼓を学んでいると、ぼくは、みんなと協力できているんだと思いました。なぜかというと、みんながお互いに助け合ったり、みんなと合図を出し合ったりできたからです。 (初鳥 凪音)

ミニバスケットボール教室はとても楽しいです。私が、一番好きだった練習はゲームです。シュートを決められたときは、とても気持ちよかったです。最初は、シュートが全然入らなかったのに、コーチの指導のおかげで入るようになりました。

(谷内 茉子)

僕は、5年生から太鼓教室を始めました。 最初は、簡単なものから教わって徐々に難 しいものをやっていきました。太鼓は、やれ ばやるほど楽しかったです。

(家根 蒼汰)

6年間、毎回とても丁寧に茶道について 教えていただきました。1年生のときは先 生と一緒にやってもうまくできなかったけ ど今では一人でもできます。(泉 宙奈)

あいうえ do! 教室では、色々なものを作れて楽しかったです。色んな人と交流もできたと思います。いつも楽しくなるようなものを作れてよかったです。色々なことをしたので、アイデアの力が身についたと思います。 (谷 紗梨菜)